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1 rue de l’Hôtel de Ville
38070 St-Quentin-Fallavier 
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www.st-quentin-fallavier.fr 
secretariat@sqf38.fr 

Ouverture des services au public :  

4 Du lundi au vendredi de 8h30 

à 12h et de 13h30 à 17h

4 Samedi de 9h à 12h

n Permanences
« Mairie » au Nymphéa
100 impasse du Héron

4 Lundi 9h-11h et 14h-17h

4 Mardi et vendredi 9h-12h

4 Mercredi  9h-12h et 14h-18h

4 Jeudi 9h-11h

n Maison des
Habitants
155 Rue des Marronniers

n Espace Culturel 
George Sand 
100 Rue des Marronniers 

n Service d’Aide à la 
Vie Associative 
165 Rue des Marronniers 

n Médiathèque 
Espace Culturel George Sand
100 Rue des Marronniers 

n Médecins et
pharmacies de garde 
Nuit, week-end et jour férié,
contactez le 15

Coordonnées
des services publics

Un numéro d’appel unique pour joindre 
tous les services de la Mairie
Les services d’accueil de la mairie 
sont dotés d’un nouveau stan-
dard téléphonique interactif.

Vous pourrez joindre les services 
municipaux quel que soit leur 
lieu d’implantation avec

un seul numéro d’appel 
le 04 74 94 88 00
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Rentrée 2021

A l’image de ces derniers 18 mois, cet été a été placé 
sous le signe de l’adaptabilité ! 

Sans faire de concession sur la sécurité et la lutte 
contre la covid-19, élus et services ont imaginé de 
belles manifestations à vous offrir. Contrat rempli 
avec un spécial « été en fête ! » qui a permis à nombre 
d’entre vous de découvrir des activités familiales et 
spéciales jeunes, des concerts intimistes dans les 
quartiers mais aussi des pique-niques et balades 
pour les séniors, ou encore de goûter à de nouvelles 
activités type aquaforme, aquafitness à la piscine 
Bellevue. Un programme le plus souvent gratuit, de 
quoi mettre de l’optimisme dans votre quotidien.

Nous avons également travaillé à préparer la rentrée.
Tout d’abord scolaire avec l’achat de tablettes 
numériques pour un enseignement tourné vers 
notre monde d’aujourd’hui sans pour autant oublier 
que les enfants ont besoin de se dépenser. C’est dans 
cet objectif que la rentrée périscolaire et associative 
sera tout aussi riche. 

Côté adulte, nous avons, dès la sortie de confinement 
réuni les groupes projets pour les lancer. La priorité 
de cette rentrée est de se concentrer sur les idées 
émergentes des habitants et ainsi les voir se 
concrétiser en projets. 

Tout en ayant à l’esprit que notre organisation peut 
être remise en question à tout moment, les services 
de la Ville élaborent des scénarii pour être prêts aux 
changements de dernières minutes dans tous nos 
projets que ce soit scolaire, travaux, vie associative, 
culture-patrimoine. 

Les mois de confinement puis les vacances 
scolaires ont été l’occasion de faire des travaux 
dans les équipements et leurs abords : réfection 
des jeux à l’école des Marronniers, étanchéité de la 
toiture du gymnase et aménagements intérieurs, 
changement de l’éclairage du boulodrome en led, 
verrière et rafraîchissement à George Sand, création 
de parkings aux abords de la mairie et à Merlet.

Nous continuerons le déploiement d’un large 
programme de rénovation énergétique dans nos 
écoles comme nous l’avons déjà fait au groupe 
scolaire des Moines. Un investissement nécessaire 
pour le confort des élèves et la réduction de l’impact 
environnemental de nos bâtiments.

Une rentrée réussie ! gageons qu’elle soit synonyme 
d’un retour à la vie normale. Je vous invite à lire ce 
nouveau magazine et à consulter les plaquettes 
de la « Maison des Habitants » qui vous propose 
des activités pour tous mais aussi la plaquette « 
culture-patrimoine » sous le libellé PAS ESSENTIEL 
qui est une invitation à l’évasion.

Bonne lecture et  maintenez les gestes barrières ! 

Le Maire,
Michel Bacconnier

Édito
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vie scolaire

Retour en classe pour 564 écoliers de la 
Commune

Chaque année, le rendez-vous 
des parents et des enfants 
devant les écoles le jour de la 

rentrée bat son plein. Joie pour les 
uns de retrouver les copains, anxiété 
pour d’autres, mais à chaque fois, 
une nouvelle aventure pour tous. 
 

Une rentrée préparée

Donner aux écoliers de la Commune 
les meilleures chances de réussite, 
c’est d’abord leur offrir des condi-
tions optimales d’apprentissage. Des 
travaux d’entretien ont été réalisés 
par les agents des services techniques 
durant l’été dans les groupes scolaires.

Préparer la rentrée revient également 
à faciliter les démarches administra-
tives des parents en amont. La déma-
térialisation des démarches d’inscrip-
tions à l’école et au péri-scolaire fait 
gagner du temps aux familles.

Jeudi 2 septembre, 564 élèves ont 
fait leur rentrée dont 195 en mater-
nelle et 369 en élémentaire. Il ne reste 
qu’à leur souhaiter une bonne année 
scolaire dans le respect des règles 
sanitaires et la réussite pour tous les 
élèves de la Commune.

Rentrée scolaire à l’école Bellevue

Des tablettes numériques dans les écoles
UNE NOUVELLE FAÇON INTERACTIVE D’APPRENDRE

La Mairie a fait l’acquisition 
de 105 tablettes numériques 
permettant d’équiper toutes 

les écoles élémentaires publiques de 
la commune.

En groupe classe, en ateliers ou en 
individuel, chaque élève peut utiliser 
ce matériel. L’utilisation quotidienne 
est limitée à 45 minutes pour respecter 

les préconisations de l’Éducation 
Nationale.

L’interface éducative adaptée au 
niveau de l’élève répond aux besoins 
pédagogiques. 

En complément, les salles 
informatiques des écoles des Tilleuls 
et des Marronniers ont été renforcées 
de 12 postes informatiques.

Une interface éducative pour apprendre

2 nouveaux jeux d’extérieur 
ont été installés l’école 

maternelle Les Marronniers

Coût des travaux :
55 546, 80 € TTC
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lecture

Remettre le livre à la portée de tous
LA VILLE S’ENGAGE POUR LA LECTURE

Stage lecture à l’Espace Culturel George Sand

Pour améliorer sa mémoire, 
enrichir son savoir, développer 
son vocabulaire... Il y a mille 

et une raisons de développer le goût 
pour la lecture dès le plus jeune âge.

Depuis le retour à l’école en juin 2020 
suite au 1er confinement, les équipes 
éducatives ont repéré des élèves en 
difficulté principalement en lecture 
où le niveau a stagné.

Par ailleurs, un certain nombre de 
familles n’a pas accès aux livres et à la 
lecture. La Ville a donc réfléchi à des 
actions sur cette thématique pour :

4 Permettre un accès à tous
4 Transmettre le plaisir de lire
4 Proposer des lectures variées

Cet été, deux stages lecture 
ont été proposés gratuitement aux 
élèves élémentaires de la Commune. 
Les groupes étaient constitués de 8 
enfants maximum. 
Les stages ont été répartis sur le 
quartier des Moines et le Centre-ville.

Les objectifs du stage

4Améliorer la concentration et 
l’attention pour une lecture plus fluide

4Enrichir son vocabulaire et 
développer ses capacités à réfléchir

4Faciliter l’implication des 
familles dans cet apprentissage en 
désacralisant l’outil « livre ». Avant 
d’être une histoire, le livre est un objet 
qui doit devenir familier, avec l’envie 
de le partager.

Pour aller plus loin, la Ville met en 
place un atelier lecture à compter du 4 

octobre, «Le bruit des pages».

Avec des rendez-vous hebdomadaires, 
les objectifs sont de soutenir 
l’enfant dans ses apprentissages
de la lecture par le biais
d’activités ludiques et de réveiller en 
lui le plaisir de lire.

Sur les temps périscolaires, cette 
activité est proposée gratuitement 
sur inscription au trimestre et sur 
orientation de l’enseignant (places 
limitées).

>>> Renseignements et inscriptions 
auprès de la Maison des Habitants :
04 74 94 88 00

© Adobe Stock

L’idée d’installer des boîtes à livres 
sur la Commune a été initiée par le 
Conseil Municipal d’Enfants.

La Commune a approuvé ce projet. 
Les Services Techniques ont relevé 
le défi et proposé une fabrication 
alliant un visuel qui réponde à la 
demande des jeunes élus mais 
aussi qui puisse préserver les livres 
des intempéries.

Le but des boîtes à livres est de 
donner une seconde vie aux livres 
que vous avez lus, de les partager 
en toute liberté.
Vous êtes libre d’en prendre et/
ou d’en déposer des nouveaux, 
sans inscription et sans contrainte 
d’horaires.

Les boîtes à livres seront mise en 
service le 9 octobre à l’occasion 
des 30 ans du CME.

PROCHAINEMENT : 
INSTALLATION DE
BOÎTES À LIVRES
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Ma ville et moi

Un été festif et animé à St-Quentin-Fallavier
RETOUR EN IMAGES SUR LA PROGRAMMATION ESTIVALE

Initiation Hip-Hop à la 
Maison Forte des Allinges

Pique-nique au Lac les 
jeudis en famille

Initiation cirque à la
Maison Forte des Allinges

Ludothèque avec Déclic ludik 
sur la Place du Héron

Soirée théâtre avec la Cie Cause toujours 
sur la Place du Héron

La boîte à musique enchantée 
au hameau de Montjay

Soirée danses et percussions 
africaines à la Maison Forte des 
Allinges

Un été festif au Centre de Loisirs

Une cinquantaine d’animations a 
eu lieu tout l’été sur la Commune. 
Des activités pour les petits, les 

familles et les séniors, des spectacles 
culturels, il y en a eu pour tous les goûts. 
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Ma ville et moi

Forum des associations et des activités
UNE OFFRE VARIÉE POUR LA SAISON 2021-2022

Rendez-vous incontournable 
de la rentrée, le Forum 
est le lieu d’échanges et 

d’informations pour découvrir les  
activités pour la saison à venir dans 
tous les domaines: culture, solidarité, 
sports, loisirs et pour tous les âges.

Vendredi 3 septembre, le Médian a 
accueilli les associations culturelles, 
sociales et les entités sportives avec la 
présence de 3 nouvelles associations: 
l’OSQ Handisport, « La sauce » et 

St-Quentin-Fallavier Football Club.

Ce moment d’échange et de partage  
a rassemblé 800 visiteurs.
Ce temps de la vie associative est 
l’occasion de valoriser l’engagement 
des nombreux bénévoles qui 
s’investissent dans l’animation de la 
Commune.

Forum des associations

Retrouvez l’annuaire des 
associations sur

www.st-quentin-fallavier.fr

Football à St-Quentin-Fallavier :
une nouvelle histoire débute

Après de nombreux 
questionnements liés au 
devenir de l’activité football 

sur la commune, la Municipalité a 
soutenu la création d’une nouvelle 
association : St-Quentin-Fallavier 
Football Club.

Si, pour des raisons administratives, 
le nouveau projet n’aura pu prendre 
forme sous l’égide de l’OSQ, la nouvelle 
association en perpétuera toutefois 
l’esprit en s’appuyant sur une grande 
majorité d’anciens éducateurs de 
l’OSQ Foot, désireux de réaffirmer 
haut et fort leur attachement à 
l’histoire de leur club et à son identité 
st-quentinoise.

Une identité que l’équipe dirigeante 
menée par son président Matthieu 
Simon souhaite mettre en avant au 
travers des objectifs principaux définis

par le club : proposer une offre football 
de proximité et un cadre familial aux 
enfants de la commune, véritable 
priorité de St-Quentin-Fallavier 
Football Club.

Pour cette nouvelle page de l’histoire 
qui s’écrit sur les terrains des stades 
de la Gare et de Tharabie, le club 
évolue dans le district de l’Isère et 
déjà la quasi-totalité des catégories

(masculines et féminines) ont pu être
inscrites en compétition comme cela 
a été confirmé lors du Forum des 
Associations.

Longue vie donc à
St-Quentin-Fallavier 

Football Club !

Alexandre Cacaly, Adjoint au sport, entouré du bureau de l’association St-Quentin-Fallavier Football Club .
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Ma ville et moi

Développement durable
LE COMPOSTEUR, UNE SOLUTION POUR RÉDUIRE VOS DÉCHETS

COMPOSTEUR
Nos ordures ménagères contiennent 30% de matières 
compostables. Si ces déchets restent dans nos poubelles, ils 
seront incinérés. Or, compostés, ils constituent une véritable 
matière organique pour nos jardins !
 
Le Syndicat Mixte Nord Dauphiné (SMND) propose d’acquérir 
au prix de 30€ pièce un composteur en bois d’une contenance 
de 400 litres (80 x 80cm, 94cm de hauteur). Dans sa démarche 
de développement durable, la Mairie de St-Quentin-Fallavier 
propose une subvention aux habitants de la commune avant 
le 31 décembre 2021 :
 
> 15€ pour l’achat d’un composteur
 
> 50% sur le prix d’achat TTC d’un lombricompos-
teur (plafonné à 70€)

Travaux dans les équipements communaux
LA VILLE PROFITE DE LA PÉRIODE ESTIVALE POUR ENTRETENIR SES BÂTIMENTS

Chaque année, la Ville profite de 
la trêve estivale pour réaliser 
des travaux d’aménagement 

et de rénovation de ses équipements. 

Le principal chantier s’est concentré 
sur la rénovation du Gymnase du 
Loup. Le gros œuvre a concerné 
la réfection complète de la toiture 
plate qui comptait de nombreuses 
infiltrations. Après l’enlèvement 
complet de la membrane d’étanchéité 
(bitume, polystyrène et gravier) il a été 
remplacé par un nouveau système 
plus efficace et moins lourd pour 
la toiture. L’isolation thermique du 
bâtiment a également été fortement 
améliorée.

A l’intérieur du gymnase, des travaux 
de peinture ont eu lieu et les faux 
plafonds abîmés ont été remplacés. 
Le système d’éclairage est passé en 
LEDS dans la salle principale, la salle 
d’haltérophilie et le Dojo.

A l’Espace George Sand, la verrière 
sud a été complètement refaite, avec 
le changement des vitres et la pose de 
protection solaire.

La salle de spectacle a été équipée 
d’une centrale de traitement d’air qui 
permet le rafraîchissement de celle-ci.

Les demandes de subvention sont en téléchargement  sur www-st-quentin-fallavier.fr - rubrique Agenda 
Vous pouvez consulter les consignes de tri sur www.smnd.fr/-Les-ordures-menageres-.html

Évacuation de l’ancien complexe d’étanchéité

Changement de la verrière de l’Espace G. Sand

Nicolas Bacconnier,  conseiller délégué à la protection de l’environnement chez 
Annie, st-quentinoise, ayant fait l’acquisition d’un composteur bois en 2021
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Ma ville et moi

Cheffe du restaurant scolaire
DÉCOUVERTE D’UN MÉTIER DE LA COMMUNE

On parle souvent du métier 
de chef cuisinier. Mais quels 
sont les aspects de cette 

profession lorsqu’on exerce dans un 
restaurant scolaire ? Mireille Barac, 
cheffe du restaurant scolaire de 
St-Quentin-Fallavier depuis 2020 
nous fait partager son expérience.

« C’est un métier qui me plaît. J’ai 
commencé à St-Quentin-Fallavier en 
1999 et j’ai fait 10 ans de plonge.
Puis j’ai secondé le chef de cuisine 
pendant 10 ans avant de le remplacer.

Chaque matin, j’organise le travail de 
mon équipe composée de 5 agents 
polyvalents et un second de cuisine. 
Nous cuisinons tous les jours avec de 
bons produits de saison. Tout doit être 
prêt pour 10h pour les livraisons sur 
les différents sites de restauration, Les 
Moines, l’école Bellevue et le Centre 
de l’Enfance. ».

Environ 400 repas par jour

Mireille est libre d’établir ses menus et 

elle s’en donne à cœur joie en les variant 
et en proposant de nouvelles recettes 
originales. « Je dois cependant suivre 
un plan alimentaire afin de respecter 
variété et équilibre nutritif au fil des 
semaines. Je ne peux pas proposer 
des frites tous les jours, par exemple. 
J’établis mes menus à l’avance, sur 
5 semaines. Avec ma brigade, nous 
essayons régulièrement des nouvelles 
recettes afin de faire découvrir des 
choses aux enfants ».

Une démarche locale et
biologique

Depuis plus de 20 ans, la Ville de 
St-Quentin-Fallavier favorise les cir-
cuits-courts dans le choix de ses 
fournisseurs. Pour parfaire ses plats 
équilibrés et nutritifs, la Commune 
propose également des produits issus 
de l’agriculture biologique ainsi qu’un 
repas végétarien chaque semaine.

Aujourd’hui Mireille est très satisfaite 
de son métier et ne se verrait pas en 

changer. « J’aime échanger avec les 
enfants pour connaître leurs envies, 
prendre leurs idées pour confec-
tionner de bons petits plats et leurs 
faire plaisir. Il s’agit d’un public très 
réactif avec lequel on sait rapide-
ment si quelque chose ne leur a pas 
plu. Quand un enfant aime enfin un 
légume qu’il ne voulait même pas 
goûter quelque temps avant, c’est 
une petite victoire, je suis contente. »

Le saviez-vous ?
Le prix de revient d’un repas (base 
2019) est de 13,15 €. Le coût d’un repas 
facturé par la Mairie varie de 2,75 € à 
5,25 € selon le quotient familial.

Promeneurs du Net
UNE PRÉSENCE ÉDUCATIVE SUR INTERNET 

Créer, maintenir le lien, écouter, 
conseiller, soutenir : les 
Promeneurs du Net, c’est une 

autre manière d’être en relation avec 
les jeunes sur Internet.

Dans le cadre d’une 
convention signée 
avec la CAF de l’Isère, 
Sébastien Bernad, 
animateur multimédia 
à l’Arobase, a rejoint 

les Promeneurs du Net en septembre 
2021. Ce réseau composé d’une 
quarantaine de professionnels 
de la jeunesse (éducateurs, 
médiateurs numériques, ani-
mateurs jeunesse, etc.) a pour 
mission d’assurer une veille éducative 
sur le net auprès des 13-25 ans. 

Le Promeneur du net offre une 
écoute bienveillante aux jeunes sur les 
réseaux sociaux qu’ils fréquentent et 

les oriente vers les bons interlocuteurs.  
Il accompagne également les 
jeunes dans leurs projets, leur 
propose des informations sus-
ceptibles de les intéresser et 
met en place des actions de 

prévention et de sensibilisation aux 
risques du web.

Flashez pour en 
savoir plus !
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Grand angle

Transport et mobilité
COMMENT SE DÉPLACER

Sept Français sur dix se 
rendent en voiture au travail. 
Aujourd’hui, il existe de 

nombreux moyens pour se déplacer 
autrement, des solutions plus 
économiques, plus respectueuses de 
l’environnement et beaucoup moins 
stressantes. Le Plan de Déplacements 
Urbains (PDU) de la CAPI favorise le 
développement des transports en 
commun et des modes alternatifs à 
la voiture individuelle sur le territoire. 

Les transports en commun offrent de 
nombreux avantages dans tous les 
domaines : travail, loisirs... C’est aussi 
l’occasion de prendre du temps pour 
soi : pour lire, écouter de la musique, 
lire ses mails, lire les actus etc.

La Communauté d’Agglomération 
facilite la mobilité avec les autres 
territoires, dessert et aménage les 

lieux d’intermodalité (parkings relais, 
parkings de covoiturage, gares SNCF). 
La Mairie reste l’interlocuteur des 
usagers. 

Le covoiturage est une bonne alterna-
tive. 

> La plateforme Lane est un service 
de covoiturage courte-distance entre 
Bourgoin-Jallieu et Lyon.
http://lane-app.com

> MOV’ICI facilite le covoiturage sur la 
Région Auvergne-Rhône-Alpes. 
https://movici.auvergnerhonealpes.fr

> Concernant la location de vélo à 
assistance électrique, les salariés 
peuvent disposer d’une aide finan-
cière (50% du montant de la location 
peut être pris en charge par l’em-
ployeur). Toutes les infos sur :
rubantransport.com/location-velo

Retrouvez toutes l’offre de mobilité 
de la CAPI sur : 

https://capi-agglo.fr/vos-services/
transport-et-mobilite

Parking de covoiturage de Luzais

FLEXIBUS

Vous travaillez tôt le matin, tard 
le soir ou de nuit ? Flexibus est là 
pour vous de 5h à 22h et dessert 
également toutes les entreprises de 
la Zone d’Activités de Chesnes. 
Renseignements au 04 74 94 62 03

Compétente en matière 
de développement 
économique, la Communauté 

d’Agglomération Porte de l’Isère 
est au service des entreprises du 
territoire. 

Sur la CAPI, une équipe de déve-
loppeurs économiques est à vos côtés 
pour faciliter le développement de vos 
projets et de votre entreprise.

> Ils vous accompagnent dans l’en-
semble de vos projets de développe-
ment : implantation, relocalisation ...

> Ils vous proposent une gamme 
étendue de services à l’attention des 
entrepreneurs en lien avec la CCI Nord 
Isère, la CMA de l’Isère, le Pôle d’Intelli-
gence Logistique, les structures d’aide 
à la création d’entreprise, etc.

> Ils vous mettent en réseau avec 
d’autres professionnels pour créer 
de nouvelles opportunités pour votre 
activité.

> Ils facilitent vos démarches du 
quotidien : démarches adminis-
tratives, environnement de travail, 
services aux salariés, etc.

> Ils vous informent de l’actualité et 
des projets du territoire et des événe-
ments à ne pas manquer

Une question, un projet ...

L’équipe de la direction du dévelop-
pement économique de la CAPI est à 
votre disposition pour vous aider dans 
vos démarches et vous orienter vers 
les interlocuteurs les plus adaptés à 
votre besoin : 
> 04 74 27 69 13 
> economie@capi38.fr

un service pour les entreprises
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Grand angle

Le vélo électrique
made in Auvergne-Rhône-Alpes

Implanté sur St-Quentin-Fallavier 
depuis plus de 25 ans, le groupe 
Magellan est expert dans la 

fabrication et la distribution d’articles 
de sport essentiellement orientés 
running et tennis (Prince Europe, 
Adidas, Hydrogen, Robin Soderling). 
En 2021, avec sa nouvelle marque 
Ymagine Bikes, l’entreprise se lance 
sur le marché du Vélo à Assistance 
Électrique (VAE).

Le groupe Magellan, via sa nouvelle 
société Ymagine, s’est appuyé sur 
le savoir-faire de ses partenaires, 
notamment dans l’utilisation du 
carbone, pour se lancer sur le marché 
du secteur cycle au niveau européen.

Ymagine Bikes propose un 
vélo électrique urbain

100 % carbone ultra léger

Conceptualisé en Nord-Isère dans 
les bureaux du Parc de Chesnes, 
assemblé au sein d’un atelier histo-
rique du cycle, le groupe propose un 
vélo Made in Auvergne Rhône-Alpes. 
Ymagine a fait le choix d’investir dans 

une entreprise de montage de vélos, 
implantée dans la Loire, pour maîtriser 
l’outil de fabrication.

Fruit de près de 2 ans de travail, la 
marque mise sur un cadre et une 
fourche 100% carbone.
Avec ses 16,9 kilos de performance, 
ses garde-boues et son porte-bagage, 
ce vélo poids plume est idéal pour les 
trajets citadins rapides et sans effort! 
Sa batterie parfaitement adaptée à 
l’usage urbain permet une autonomie 
de 70 km.

Le premier VAE Ymagine est commer-
cialisé depuis le 1er septembre 2021 
dans les magasins et les sites de vente 
spécialisés. La marque «imagine» déjà 
de nouveaux modèles pour conquérir 
la route et la montagne !

>>> www.ymagine.bike

Matthieu Gayral - Ymagine Bikes

Vélo et VAE, l’alternative propre et santé

Comme un vélo traditionnel, 
un VAE ne prend pas plus 
de place et il vous permet 

de faire des économies par rapport 
à la voiture lorsque vous l’utilisez 
pour vos trajets quotidiens.  
Grâce à l’assistance électrique, 
vous pouvez réaliser de grandes 
distances et franchir des côtes et 
des faux plats avec aisance et sans 
effort, mais tout en pédalant.

Afin d’encourager les modes de 
déplacements doux et favoriser 

la pratique du vélo pour tous, la 
Commune propose une subvention 
aux St-Quentinois pour l’achat d’un 
vélo :
 
> Jusqu’à 100€ remboursés 
pour l’achat d’un vélo standard 
(subvention à hauteur de 80% du prix 
d’achat TTC) 
> Jusqu’à 350€ remboursés 
pour l’achat d’un Vélo 
à Assistance Électrique 
(subvention à hauteur de 30% du prix 
d’achat TTC)

Critères d’éligibilité :
L’acquisition du matériel doit être 
effectuée auprès d’un commerçant 
professionnel situé sur le territoire 
de la Région Auvergne-Rhône-Alpes. 
Les achats effectués par internet sont 
donc exclus de ce dispositif. 
L’achat doit être réalisé avant le 
31/12/2021.

Contact :
Service Développement Durable
O4 74 94 88 00
carole.chateaudon@sqf38.fr
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ça se passe chez nous

LeLe  Conseilonseil  Municipal d’unicipal d’Enfantsnfants

Élection du nouveau CME le 4 octobre

Le Conseil Municipal d’Enfants 
(CME) est un lieu d’expression 
pour les jeunes St-Quentinois 

de CM1 et CM2 des écoles publiques et 
privée de la ville. Il fonctionne selon le 
modèle du Conseil Municipal adultes 
avec des élections, des groupes 
de travail, des représentations en 
séances plénières et des votes. Les 
jeunes élus réfléchissent, discutent, 
décident pour mener à bien des 
actions dans l’intérêt de toute la 
population, devenant ainsi des 
acteurs de la vie de la Ville.

L’objectif éducatif du CME pour les 
enfants est double :
> Permettre un apprentissage de la 
citoyenneté adapté à leur âge, qui 
passe notamment par la découverte 
des processus démocratiques (le vote, 
le débat contradictoire, les élections, 
l’intérêt général face aux intérêts par-
ticuliers, etc.)

> Favoriser la gestion de projets par 
les enfants eux-mêmes, accompa-
gnés par l’ensemble de la commu-
nauté éducative.
Tous les 2 ans, des élections sont 
organisées dans toutes les écoles de 
la Ville. Les enfants qui souhaitent se 
présenter remplissent un dossier de 
candidature. 

Fin septembre, la coordinatrice du 
CME se rendra dans chaque école 
pour mener les débats. Les candidats 
feront campagne auprès de leurs 
camarades.Préparation des élections - septembre 2019

Que dois-je
faire pour

me présenter ?

Pour te porter candidat, tu dois 
remplir une déclaration de candi-
dature avec l’autorisation de tes 
parents, avoir des projets et faire 
campagne (dépôt des candidatures 
du 20 au 24 septembre).

A toi de jouer
si tu veux être

citoyen de demain !

Loana anime la campagne du CME - 2019

1991 - 2021 : 30 bougies pour le CME !

Mis en place il y a 30 ans 
pour permettre aux 
enfants d’être acteurs 

de leur commune et favoriser 
l’apprentissage de la citoyenneté 
dès le plus jeune âge, le CME a vu 
passer plus de 400 enfants élus pour 
s’investir pour St-Quentin-Fallavier.

Le CME participe à de nombreuses 
actions en faveur de l’environnement, 
de l’amélioration de la vie à l’école ou 

encore de la solidarité. Pour fêter cet 
anniversaire, une exposition photos et 
un film rassemblant des documents 
d’archives vous seront proposés.

Rendez-vous des 
familles samedi 9 oct. 

à 10h au Médian
pour célébrer ces 30 ans d’actions 
citoyennes avec les jeunes élus d’hier 
et d’aujourd’hui.
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c’est déjà demain

Forum de l’emploi du Nord-Isère 
DU 4 AU 22 OCTOBRE EN LIGNE ET LE 14 OCTOBRE À VILLEFONTAINE

Cette action s’inscrit dans 
le cadre de « 1 semaine 
pour 1 emploi » et a pour 

objectif de faciliter le contact entre 
les entreprises qui recrutent et les 
demandeurs d’emploi.

Au programme :

> Salon en ligne « Un clic pour 
l’emploi » du 4 au 22 octobre.

> Forum de l’emploi au gymnase 
Jacques Anquetil de Villefontaine le 14 
octobre de 9h à 12h et de 14h à 17h : 

- Un espace numérique (casques 
virtuels de présentations de métiers)

- Un forum inversé «Quand les 
candidats reçoivent les employeurs» 
sur inscription auprès de votre 
conseiller Pôle Emploi.

- Un forum de recrutement tous 
secteur et tous publics.

> Assises de l’emploi le 19 octobre 
à destination des professionnels de 
l’emploi et des entreprises : l’occasion 
d’échanger sur les problématiques 
liées à l’emploi rencontrées par les 
acteurs du territoire.

Vous êtes intéressé par ce forum, la 
Direction des Solidarités est à votre 
écoute.

Retrouvez toutes les informations sur : 
https: //villefontaine.f r/emploi-et-
insertion/rdv-emploi/

Nouvelle programmation culturelle 2021/22 
FAVORISER L’ACCÈS À LA CULTURE POUR TOUS

Remettre la culture au cœur du 
vivre ensemble et rappeler son 
caractère intrinsèquement 

essentiel à la vie, c’est le parti pris de 
cette nouvelle saison.

Ce PAS ESSENTIEL en couverture de 
la plaquette culturelle est l’œuvre 
du Street artiste français RERO. 
Avec ce message fort, la Ville affirme 
que la Culture est véritablement, 
fondamentalement, éternellement 
ESSENTIELLE.

Retrouvez dès le mois de septembre, 
une programmation d’envergure avec 
des spectacles de renommés tels que 
Anne Roumanoff, Michèle 
Torr ou encore The Opera Locos 
au Médian.

Vibrez au son des voix de Luc Arbogast 
et du groupe Gospel Feel à l’église.

Riez tous les 1ers vendredis du mois 
avec des cafés-théâtres délirants à 
l’Espace George Sand. 

Découvrez en famille des spectacles 
pour enfants à chaque période de 
vacances scolaires. 

L’équipe municipale a choisi une 
politique tarifaire attractive pour 
donner à chacun l’envie de sortir 
dans cette période sanitaire morose. 
Ne vous privez pas ! Venez, vous êtes 
conviés !

Nous avons hâte de vous 
retrouver et de vous accueillir 

nombreux, à l’occasion de 
ces rendez-vous qui mêleront 

encore les genres et les 
générations.

Toutes les infos sur.
www.st-quentin-fallavier / Agenda
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C’est déjà demain

Journée Européenne du Patrimoine 
UN CHANTIER MÉDIÉVAL À LA MAISON-FORTE DES ALLINGES

Le 18 septembre, découvrez 
les coulisses d’un chantier 
médiéval avec la compagnie 

Excalibur. 

Pour cette nouvelle animation, la 
troupe de reconstitution historique 
vous propose de découvrir les tech-
niques de base de la construction 
avec la taille de pierre, la forge et la 
serrurerie mais aussi les arts militaires 

visant à prendre et tenir une forte-
resse. Moultes autres choses vous 
seront savamment expliquées par 
le Magister Cementarius (le maître 
maçon) et vous verrez que faire bonne 
mesure à l’époque n’était pas si simple !

> Samedi 18 septembre 
> 10h30 - 18h
> Maison-Forte des Allinges 
> Gratuit

Campement médiéval à la Maison Forte des Allinges

Le saviez-vous ?

L’apparition des premiers 
châteaux-forts en Europe est liée 
à l’établissement de la féodalité. 
L’utilisation de la pierre dans la 

construction de ces châteaux est 
attestée dès la fin du Xe siècle, mais 
ne se généralise vraiment que dans 

la seconde moitié du XIe siècle. 
La nécessité de renforcer la défense 

des bâtiments par l’emploi de 
matériaux plus solides que le bois, 
l’avancée des progrès techniques 

dans le domaine de la construction 
liée à l’essor de l’architecture 

religieuse et la recherche d’un 
meilleur confort expliquent cette 

évolution.

Lampe de mineurs ©AdobeStock

SAVOIR FER : MINES EN NORD-ISÈRE
NOUVELLE EXPOSITION TEMPORAIRE AUX DÉPENDANCES DES ALLINGES

Dès le 18 septembre les 
Dépendances des Allinges 
vous accueillent pour retra-

cer l’histoire des mines de fer et de la 
métallurgie à St-Quentin-Fallavier et 
dans le bassin nord-isérois.

> Horaires d’ouverture :

Les mercredis, samedis et dimanches 
de 14h à 18h du 18 septembre au 31 
octobre puis de 14h à 17h jusqu’au 12 
décembre.

> Visites guidées à 15h :

Le samedi 18 septembre et les 
dimanches 10 octobre, 14 novembre 
et 12 décembre. 

Inscriptions recommandées à l’Hôtel 
de Ville (04 74 94 88 00).

Cette exposition vous est proposée 
gratuitement.

Lampe de mineurs ©AdobeStock
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Tribune d’expression des élus

Les textes reproduits dans cette rubrique sont strictement conformes 
et identiques à ceux qui ont été transmis à la rédaction.

Continuons d’agir pour Saint-Quentin-Fallavier
La crise sanitaire a durement impacté 
nos modes de vie, nous obligeant à 
réduire nos interactions et à nous replier 
sur nous-mêmes.

Si le vaccin est une solution à nos maux, 
nous devons apprendre à vivre avec les 
gestes barrières et présenter systémati-
quement le pass sanitaire.

Ces mesures s’imposent à nos commer-
çants et restaurateurs déjà lourdement 
frappés par la crise économique. En tant 
qu’élus.es de proximité, nous estimons 
qu’il est de notre devoir d’être imaginatif 
et nous mettre au service du tissu éco-
nomique.

A St-Quentin-Fallavier, notre intérêt pour 
la revitalisation du commerce n’est plus 
à démontrer. Nous sommes convaincus 
qu’il nous faut trouver un équilibre entre 

les commerces situés dans les zones de 
périphéries et le commerce de centre-
ville même si notre commune n’est pas 
traversée par un grand axe de trafic. 

Alors oui, nous avons bougé pendant 
cette période maussade. De nouveaux 
commerces ont vu le jour : la commune 
a fait l’acquisition de l’ancien bar pour 
le mettre en location gérance. Son loca-
taire a également accepté de reprendre 
une partie des activités de la Poste au 
sein du Tabac.  Une cellule commerciale 
a été mise en location pour proposer la 
vente à emporter de plats cuisinés et de 
pizzas, place de la Paix ; la boulangerie 
du village a réouvert ses portes après 
quelques travaux indispensables. La 
Ville a également investi dans un distri-
buteur de billets pour répondre à la forte 
demande des usagers.

La Municipalité a fait le choix de ne pas 
prélever les loyers des locaux commer-
ciaux municipaux fermés pendant le 
confinement. 
Nous proposerons prochainement en 
Conseil Municipal d’instituer un droit de 
préemption commercial afin de mieux 
évaluer les perspectives commerciales 
sur notre commune et avoir une offre 
équilibrée.

La mise en place d’une stratégie com-
merciale est essentielle pour un terri-
toire. La redynamisation du cœur de ville 
est une priorité dans notre projet « Bâtis-
sons notre Centre-Ville de demain ».

Ensemble pour un Nouvel Élan
Le groupe n’a pas souhaité transmettre 
de texte pour ce magazine.
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Focus sur

Des groupes projets lancés !
ASSOCIER LES HABITANTS AUX PROJETS COMMUNAUX

En juin 2020 avaient lieu les 
élections municipales. C’est 
la 1ère étape à laquelle un 

citoyen est appelé à participer à la 
vie publique. Par l’exercice du droit 
de vote, chacun de nous apporte sa 
contribution majeure à la société 
et fait valoir son point de vue. 
 
Lors de son installation, les élus du 
Conseil Municipal ont la possibilité de 
créer des commissions ouvertes au 
citoyen. A St-Quentin-Fallavier, c’est 
une pratique instituée depuis plus de 
40 ans.
Pour ce mandat, ces commissions ont 
pris le nom de groupes projets afin 
d’ouvrir le débat plus largement et de 
faire émerger des idées. Les confine-
ments et couvre-feu successifs depuis 
2020 pour éradiquer la covid-19 nous 
ont obligé à repousser maintes fois 
ces réunions.

8 groupes projets sont
en action aujourd’hui

Tous les groupes projets se sont réunis 
en juin pour expliquer les enjeux de 
ces groupes projets. S’ils n’ont pas de 
pouvoir décisionnaire, leur travail n’en 
est pas moins important par leurs 
idées et leur avis et ainsi donner une 
vraie valeur à un projet.

4Amélioration du cadre de vie, valo-
risation des espaces communaux 
et urbanisme : Cette 1ère réunion a 
permis de répondre à de nombreuses 
questions tant sur l’urbanisme, voiries 
et réseaux ou pour l’environnement 
(modernisation éclairage public, 
,containers enterrés et réaménage-
ment de place du Cygne).

4Animation culturelle et valorisation 
patrimoniale : Un début de mandat 
axé sur une programmation plus 
accessible à tous avec un volet « café 
théâtre »  et l’organisation de spec-
tacles au fil de l’eau dans l’année. 
Un rappel de notre patrimoine a 
également été abordé.

4Stratégie financière : Ce groupe est 
un outil explicatif des finances com-
munales, qui intègre la commande 
publique pour élaborer la faisabilité 
des projets sur le court, moyen et long 
terme et assurer une bonne gestion 
sur l’année.

4Épanouissement de la jeunesse, 
apprentissage de la citoyenneté et 
scolarité : Un groupe projet réunis-
sant la jeunesse et la scolarité afin de 
mieux saisir les attentes des jeunes 
et de leurs parents et les possibilités 
de réponse via les services de la ville 
mais aussi les écoles. Des projets sont 
à créer avec le CME/CJ répondant aux 
besoins des jeunes.

4Développement économique et 
dynamique commerciale : Ce groupe 
sera un élément fort du mandat 
dans le cadre de la requalification 
du Centre-Ville. Pour se donner des 
outils, un droit de préemption com-
mercial et artisanal paraissait inéluc-
table. Cette question sera présentée 
en Conseil Municipal de la rentrée 
mais en amont, il était important 
de recueillir l’avis du groupe projet. 
Cet outil permettra dans l’avenir de 
choisir quelle orientation commer-
ciale donnée à notre commune.

4Vie des habitants, solidarité et bien-
vivre ensemble : Les membres de ce 
groupe ont évoqué l’envie de vivre 
mieux ensemble aux sein de manifes-
tations qui font converger plusieurs 
domaines (culture, social, sport, 
emploi). Les idées seront certaine-
ment nombreuses et enrichissantes. 

4Action associative et animation 
communale : Aménagement de la 
partie tennis du stade La Gare avec 
la volonté politique de proposer des 
équipements sportifs ou ludiques 
multigénérationnels en accès libre. 

4Et le dernier groupe projet consacré 
à un axe du mandat : « Bâtissons 
notre Centre-Ville de demain. »

Soirée de lancement des groupes projets en présence du Maire, des Adjoints et des Conseillers délégués

Groupe projet « stratégie financière »


